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mai13
J’ai connu Clairlieu avec 
une ferme et une abbaye. 
Aujourd’hui, la forêt est 
devenue un quartier qui a fêté 
ses 50 ans. Je ne sais pas si cela 
tient au fait que les habitants 
sont arrivés presque au même 
moment, l’ont construit 
ensemble, ont vu grandir leurs 
enfants ensemble mais il y a 
ici quelque chose d’unique : la 
solidarité. Ce grand jeu de 
piste a permis d’en apprendre 
plus, pas seulement sur son 
histoire passée mais aussi 
sur son avenir car Clairlieu se 
réinvente tous les jours.

50 ans  
de Clairlieu2023



mai

mai

21

24

20 
23

20 
23

Tout droit venus 
d’Oerlinghausen, les Allemands 
sont arrivés… En bus… Pour 
une belle partie de pétanque !
Voilà 35 années que notre ville 
est jumelée à la leur. Cette 
journée fut riche en rencontres 
et la barrière de la langue n’a 
pas empêché de se réunir. 
De l’autre côté du Rhin, nos 
voisins ont pu apprécier le 
patrimoine des alentours avec 
plusieurs visites.  
Et la pétanque confirme qu’elle  
est un langage universel.

Il y avait des rires, d’enfants et 
d’adultes, de la coopération, lors des 
jeux de société géants, des visages 
attentifs, aux stands de prévention 
vélo et premiers secours. Mais ce 
qui est certain c’est que les bars à 
fruits et légumes et à mocktails ont 
fait fureur avant, pendant, et après 
l’heure goûter… Il fallait bien  
rassasier les 600 participants !

Jumelage

Fête du jeu



mai26

Ça s’agite dans mon château. On mesure, 
on tourne, on vire, on décharge, on pose, 

on place, on déplace. Je ne comprends pas 
toujours ce qui s’y passe. J’entends parler 

de mécènes, d’ateliers pour les enfants, 
d’alarme et de surveillance, de visites 

commentées... Tout ça est d’autant plus 
curieux que depuis quelques temps, je 

reçois d’étranges messages d’un certain 
Ben. Même si nous ne nous connaissons 

pas, je dois bien avouer que ses propos ne 
sont pas pour me déplaire... 

Chère Madame de Graffigny
Je me jette à l’eau
Lisez-moi
comme j’ai lu vos lettres
imaginez-moi
comme je vous ai imaginée

Chère Madame de Graffigny
Je ne suis peut-être pas le plus
beau des hommes
mais on dit de moi
Ben est gentil et prévenant
prêt à vous aimer

Chère Madame de Graffigny
je vous ai même imaginée
belle et presque nue
sous une cape de nuit péruvienne
la peau douce

2023
Installation et début  
de l’exposition Ben



Ce Monsieur Ben m’intrigue. 
Au-delà des objets hétéroclites 
qu’il a fait porter au château, 

il écrit sur mes murs quelques 
phrases qui feraient écho 

dans mes salons littéraires et 
philosophiques. Quel est donc 
ce séduisant énergumène qui 
a préparé notre chambre ?? 
J’ai peur de me laisser aller 
à l’accueillir. Ressaisis-toi 

Françoise !

Mais qu’as-tu fais de ma chambre ?



mai28 Fête de  
la nature2023

Le temps s’est arrêté pour moi mais 
j’ai plaisir à observer les saisons qui 
continuent de défiler dans l’écrin de 
verdure qu’est le parc du Château. 
Quelle merveilleuse idée de célébrer la 
nature en son sein ! 
Durant cet après-midi ensoleillé, 
certains troquaient leurs plantes, 
d’autres sont venus entretenir ou 
réparer leurs vélos. Mais il était 
avant tout question de s’informer, se 
questionner, découvrir et bricoler pour 
créer avec ce qui existe déjà. 
Durant la semaine, j’ai aussi pu 
découvrir les plantes comestibles et 
médicinales ou encore me renseigner 
sur la biodiversité au jardin botanique 
Jean-Marie Pelt.
J’ai remarqué que les gens 
d’aujourd’hui, petits comme grands, 
portent une attention plus soutenue à 
la préservation de leur environnement. 
Cela me rassure pour l’avenir.
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Fête du sport

Nounou dating

J’ai cru assister à un 
entrainement olympique au 
stade Roger Bambuck... Mais la 
fête du sport, c’est bien mieux ! 

Plus de 600 champions des 
écoles élémentaires de la Ville 

ont découvert une vingtaine 
d’associations sportives et 
jeunesse ainsi que leurs activités. 
Les ateliers se sont déroulés en 
petits groupes et étaient animés 
par les bénévoles associatifs et le 
Comité des fêtes. 

De nos jours, les parents 
travaillent, il leur faut donc 

trouver un mode de garde pour 
leurs enfants. Le Relais 
petite enfance, fêtant 

ses 5 ans cette année, informe 
justement sur les options qui 

s’offrent à eux. C’est à cette 
occasion qu’a été organisé un 

« Nounou dating » : la possibilité 
pour les parents de rencontrer, 

en direct, les assistants 
maternels villarois. Coup de 

foudre assuré.



juin9 Ben’s Party
Mapping2023

Voilà des anglicismes avec 
lesquels je n’étais pas 
particulièrement familière. 
Peu importe, j’ai été conquise 
par la façon dont mon château 
et son parc ont été habités ce 
vendredi.
Je ne me suis pas encore 
laissée prendre au jeu du 
mystérieux Ben mais je l’ai 
enfin aperçu, pour la première 
fois, sur un écran lors de la 
Ben’s Party organisée 
à l’occasion du lancement de 
l’exposition.
Mais avant cela, il a bien fallu 
que je trouve dans ma garde-
robe un vêtement jaune, 
« c’est le dress code » ai-je pu 
entendre. 



Un vernissage a été proposé aux mécènes qui ont permis 
de financer cet événement.  
De nombreuses animations ont occupé les Villarois durant 
la soirée. L’une d’elles m’a particulièrement captivée. 
Le lycée Daunot, formant de jeunes gens aux 
métiers du son et de la lumière, a entrepris de faire vivre 
la façade de l’école primaire du Château. Illustrations, 
peintures et animations ont été projetées sur l’édifice. 
Un spectacle presque surnaturel qui a parlé à mon âme 
d’artiste. Maintenant que j’ai du temps libre,  
je m’essaierais bien à la vidéo… 



Encore un anniversaire ? Mais 
quand vais-je trouver le temps 
de me reposer ? 
Le COS Villers Gym a fêté ses 
40 ans lors de son gala annuel. 
Les gymnastes ont sauté, 

tourné, porté, lancé, le tout 
en deux représentations. Il 
ne m’en a pas fallu plus pour 
me transporter dans un autre 
univers avec ce « COS mique 
show ».

Un peu de tri n’aurait pas fait de mal à mon 
grenier. Les habitants, eux, ont pu vider 

le leur (et pourquoi pas l’encombrer) sur 
le mail Jean Fléchon à l’occasion du vide-
grenier de Clairlieu. Organisé par le COS 

Athlétisme, la foule était au rendez-vous. 

juin10 20 
23

Gala de gym

Vide-grenier



Les jours rallongent et les festivités estivales ont déjà débuté. Mais ce soir, 
la MJC Jean Savine a fêté comme il se doit le solstice d’été en compagnie des 
Villarois.  
S’il n’y avait pas de feu d’artifice cette année, le programme était tout de même 
haut en couleurs. Apéritif, guinguette et même spectacle de l’activité danse de 
la MJC… L’été est officiellement lancé !
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Fête de la Saint-Jean

Rencontres littérairesAprès les romans et le théâtre, je 
me laisserais bien aller à l’écriture 

de quelques vers pour cette 
rencontre littéraire :

Mélodieuses quintes de violoncelle
Comme flottant au théâtre de la Roële 

Je me laisse aller à un moment suspendu
De ceux qui chaque mois sont bien connus

« Des mots, des notes et des rires »
Tout a été organisé pour découvrir

Des poèmes passionnément déclamés
Par Nicole Bardin-Laporte  

et ses invités
Sarah Tanguy au violoncelle, Nicole Bardin-Laporte, Irène Génin 
Moine, grand prix de poésie 2021 de la Société des poètes Français,  
et Simone Dezavelle, écrivaine



juin22 Repair  
Café2023

Déjà le dernier Repair café de l’année… avant la 
rentrée !
Ce rendez-vous mensuel permet de réparer 
ce qui accapare cette époque : les appareils 
électroniques. À la MJC Jean Savine, les 
dépan’acteurs accompagnent les Villarois dans le 
dépannage de leurs appareils, leur proposent de 
commander les pièces nécessaires à la réparation 
ou revalorisent les équipements qui ne peuvent 
pas être sauvés.
Cette année, un tout nouvel atelier a fait son 
arrivée. L’association Demande à Jo a dévoilé 
sa recette de lessive maison élaborée grâce à 
seulement trois produits. Faire soi-même est 
une alternative économique mais aussi plus 
écologique.
Si certaines choses me dépassent aujourd’hui, on 
ne peut nier que le Repair café s’inscrit dans son 
temps.

Un dépan’acteur en action
Isabelle Hiblot n’est pas seulement la reine de la lessive 

maison, elle redonne vie aussi au mobilier oublié,  
par passion et par engagement.

Tri nordique organisé par  
le COS Villers Athlétisme 



juillet1erTri nordique organisé par  
le COS Villers Athlétisme 2023

Moi qui pensais participer à une 
promenade de santé… Comme la marche 
nordique est sportive ! 

Apparue dans les pays scandinaves 
dans la deuxième moitié du 20ème siècle, 
elle est arrivée jusqu’à Villers-lès-Nancy, 
et est aujourd’hui une section à part 
entière du COS Villers Athlétisme.

Afin de bien débuter le mois de juillet, 
une course a été organisée au Parc de 
Brabois par nos marcheurs villarois. 
D’autres clubs du territoire du Grand 
Nancy étaient aussi au rendez-vous pour 
un redoutable tri nordique. Le principe : 
par équipe de trois, les participants 
marchent 5, 10 ou 15 kilomètres. 

À l’arrivée, un vaillant trio féminin 
villarois a remporté la course !  
Les femmes sont épatantes !



juillet1er
2023

Apéro géant au 
centre commercial

Avec sa construction en briques, 
le Plein centre se drape de petites 
notes britanniques.  
Les commerçants se sont associés 
pour le faire vivre et rythment 
toute l’année ce lieu de vie très 
fréquenté. L’apéro géant a été un 
succès. Les clients ont partagé un 
de ces bons moments soudés par 
la complicité des commerçants. 
J’aime retrouver ici l’ambiance de 
mes salons. On peut échanger des 
idées, des projets, des envies.  
On y parle autant du monde et que 
de notre quartier. Et on peut aussi 
partager les derniers ragots... 
J’en suis friande.

 



Elisa et Ambre

Gala de fin d’année du  
COS Villers Twirling juillet2

2023

J’ai réussi à me glisser dans les coulisses 
du gala de fin d’année du COS Villers 
Twirling (mais pas dans les justaucorps, 
dommage). Chignons tirés et bouches 
ourlées, il fallait bien immortaliser ce 
moment en prenant une photo miroir 
(j’ai cru comprendre que les jeunes gens 
en étaient particulièrement friands).  

Le rendez-vous était attendu puisque 
les athlètes avaient préparé des 
chorégraphies exclusives sur le thème 
de la télévision. L’occasion de fêter les 
victoires de l’année qui ont franchi les 
frontières de Villers.

Pour les championnats de France en 
nationale 3, Elisa David et Ambre 
Haouy ont entamé un grand périple 
vers l’ouest, direction Nantes. Leur 
duo junior a remporté une médaille de 
bronze.

Quant à Émeline Lefranc et Justine 
Lalvée, même pas besoin de pratiquer la 
langue de Shakespeare pour briller aux 
mondiaux IBTF de Liverpool. Elles sont 
revenues médaillées de bronze dans la 
catégorie « Artistique Pair B senior ».

Émeline et Justine



juillet8 Concert  
Gautier Capuçon2023

Le soleil est à son zénith, la chaleur 
est étouffante. Heureusement, Gautier 
Capuçon et son violoncelle sont venus 
adoucir cette journée écrasante dans 
le cadre de la 4ème édition du festival 
itinérant « Un Été en France ».  
Cet événement a empli mes oreilles 
de plaisir et rempli le parc d’une foule 
réjouie.

J’aime que la culture vivante et 
ouverte à tous soit au-delà des centres 
urbains. Les enfants de l’association 
Orchestre à l’École de Vandoeuvre-lès-
Nancy ont assuré la première partie du 
violoncelliste. 

Si vous pensez que la musique classique 
est dépassée, c’est que vous avez 

manqué les plus de 4 000 spectateurs 
venus profiter de cette représentation 
gratuite, au grand air. Sur scène, 
Gautier Capuçon était accompagné de 
Jérôme Ducros et Diana Cooper au 
piano, de Carla Moujahed-Coste 
au violoncelle et de Raphaël 
Horrach à la trompette. En 
coulisses, Bruno Liénard 
a su capturer avec 
justesse ce moment 
envoutant, jusqu’à 
photographier une 
invitée très spéciale…



Vue depuis ma place



juillet12 Fresque inter- 
générationnelle2023

La culture et l’art sont aussi 
prétexte à créer du lien. 
Prenez d’abord un slameur, 
Tanguy. Faites-lui rencontrer 
les seniors de la résidence 
autonomie Paul Adam et 
des jeunes en insertion 
professionnelle. Réunissez-les 
lors d’ateliers d’écriture, de 
poèmes et de slams. Proposez-
leur de partager leurs mots, 
leur parcours, leurs douleurs 
et leurs émerveillements. 
Puis de retranscrire leur 
expérience commune, à 
grands coups de bombes de 
peinture.

Le résultat ? Une fresque 
intergénérationnelle « à la 
manière de Ben » et des textes 
déclamés avec une profonde 
émotion.



juillet13Fête  
Nationale 2023

août18 20 
23

Un soir, une commune

Hélas, je n’étais plus 
de ce monde le jour de 

l’abolition du droit divin. 
Mais j’ai plaisir, chaque 

année, à fêter ce moment 
devenu fête nationale. 

Depuis ma fenêtre, j’ai pu 
profiter du feu d’artifice 

qui a illuminé le parc. 
Les voix enflammées du 

karaoké live ne m’ont 
cependant pas aidée 
à dormir… Je n’ai eu 

d’autre choix que de les 
rejoindre…

Chaque commune a son 

histoire, les Villarois ont pu 

découvrir celle de leur ville 

de façon inédite ce vendredi. 

En partenariat avec l’Office 

de tourisme de Nancy, une 

balade commentée a été 

organisée afin d’en apprendre 

plus sur le nom des rues et la 

manière dont ils sont choisis.



août31 Visite du jardin botanique  
Jean-Marie Pelt par le centre de loisirs2023

Si mon parc est le plus beau de la 
Métropole (certaines mauvaises 
langues trouvent que j’exagère), je dois 
reconnaître que le jardin botanique 
Jean-Marie Pelt est un lieu divinement 
enrichissant.

Les enfants du centre de loisirs 
s’y rendent souvent, tant pour les 
expositions, que pour l’exotisme des 
serres ou les espaces de promenade 
inspirantes qu’il procure.

Cette année a été particulièrement inédite 
pour le jardin botanique, notamment 
en juillet dernier. L’amorphophallus 
titanum, délicieusement nommé pénis 
Titan, est l’une des plus grandes fleurs 
du monde. Sa floraison annoncée a tenu 
tout le monde en haleine. Après plusieurs 
semaines d’attente, cette plante tropicale 
hors norme a offert un spectacle inouï 
et battu un record avec 1,95 mètre de 
hauteur. Il paraît que son odeur est 
d’autant plus forte que sa floraison est 
courte… 

Je ne peux que conseiller, floraison 
remarquable ou non, de fréquenter cet 
endroit magique !



Visite du jardin botanique  
Jean-Marie Pelt par le centre de loisirs
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Fête des vendanges2023 3
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La fête des vendanges, c’est une 
tradition de plus de 60 ans, le top 
départ d’une rentrée réussie à Villers. 
Et si elle est souvent réussie, c’est 
parce que les bénévoles du Comité 
des fêtes se donnent à fond. 
Une semaine avant, je prends mes 
quartiers de rentrée au premier 
étage du château, même s’il est moins 
confortable. À la nuit tombée, je file 
inspecter les lieux. Une organisation 

rigoureuse, des tables de convives 
savamment décorées, des plannings 
précis… J’aurais adoré qu’ils me 
chouchoutent.

La fréquentation a été 
impressionnante. Les associations 
étaient réunies pour faire découvrir 
leurs activités et donner envie aux 
habitants de les rejoindre. Animations, 
concerts, expo… Cette année a encore 
été un grand cru !
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Nouveaux villarois
Levée de bonne heure, j’ai nettoyé, 

balayé, dépoussiéré. Il fallait bien 
faire bonne impression aux nouveaux 

Villarois ! Accueillis par le maire et les 
agents de la Ville, ils ont pu profiter 
d’un petit-déjeuner avant de partir 

découvrir la ville en bus. 



sept.8 Fan zone rugby2023

Cet après-midi, une scène et des écrans ont 
été montés dans le parc. J’ai compris que 
quelque chose se tramait, mais quoi donc ?

Vers 18h, ils ont commencé à affluer. Au 
début, rien de bien méchant, seulement 
quelques lancers de ballons. Une question 
demeure : pourquoi se font-ils tomber ?

J’ai entendu « Allez les bleus ! » et sans  
que je ne m’en rende vraiment compte,  
2 800 personnes étaient déjà devant les 
écrans géants, grimées aux couleurs de la 
France. Le COS Villers Rugby a fait fort pour 
le match d’ouverture de la coupe du monde. 
France – Nouvelle Zélande : 27 – 13. La foule 
est en liesse, je crois que nous avons gagné.



sept.12 20 
23Atelier d’éveil du RPE

Je me sens parfois seule au château. Alors je me rends aux matinées d’éveil 
organisées par le Relais petite enfance. C’était la première de l’année 
scolaire, comme une rentrée pour les assistants maternels et les enfants 
gardés. Au programme ce mardi, un atelier créatif avec des éléments 
naturels pour préparer l’arrivée de l’automne.

Le RPE de Villers-lès-Nancy accompagne les assistants maternels et met 
en place des actions pour lutter contre leur isolement. Tantôt au centre 
socioculturel du Placieux, tantôt à l’espace Marcel Pagnol, ces matinées 
permettent aux enfants de socialiser avec leurs pairs et d’autres adultes 
grâce au jeu. Ce moment permet aussi aux assistants maternels d’échanger 
sur leurs pratiques professionnelles. 



sept. Inauguration du  
transformateur ENEDIS2023

16
Michèle et Jean Pertuy, sont deux 
figures emblématiques, historiens 
de Villers-lès-Nancy et co-auteurs de 
plusieurs ouvrages consacrés à l’histoire 
de la commune. Au cours des Journées 
du patrimoine, leurs noms ont été ancrés 
dans le quartier du Placieux qu’ils n’ont 
jamais quitté et dont ils ont longuement 
fait le récit. Le mail situé entre le 

boulevard du Docteur Cattenoz et la rue 
Auguste Bichaton, est depuis dénommé 
Mail Michèle et Jean Pertuy.

Grâce à la complicité de leurs enfants, 
à celle de la Métropole et d’Enedis, le 
transformateur raconte maintenant le 
Placieux, Michèle et Jean.



Transformateur Enedis
Ce monsieur, c’est Gilles Eckert.  
C’est à lui qu’on doit la peinture de la 
ferme du Placieux qui habille une des 
faces du transformateur. Cet enfant du 
quartier avait pour habitude de peindre ce 
qu’il voyait et avait une dizaine d’années, 
en 1948, lorsqu’il a peint la ferme. 

Sur deux faces du transformateur, on 
découvre des orchidées autochtones 
issues de l’ouvrage « Flore de Lorraine » 
(vol.7 sur 9), recueil d’aquarelles 
réalisées par le Dr A. Besch, de 1872 
à 1899 et conservé précieusement au 
Jardin botanique Jean-Marie Pelt.

Elles ont beaucoup inspiré le couple 
Pertuy pour la rédaction de « Les 
Orchidées dans l’école de Nancy », 
ouvrage publié en 1984.



sept.23 Inauguration de l’espace 
Elisabeth Picaud 2023

Il est des femmes qui s’engagent, 
Elisabeth Picaud est l’une d’entre elles.

Fondatrice de la Maison de la 
solidarité du Placieux en 2003, elle 

a été pionnière dans le domaine 
des solidarités. L’épicerie solidaire, 

ouverte avec les bénévoles en 2005, 
permet aujourd’hui à plus de cinquante 

bénéficiaires d’obtenir des denrées 
alimentaires et produits hygiéniques à 

moindre coût.

Depuis 2018, elle avait cédé la 
présidence de l’association mais a 

permis d’ancrer, sur notre territoire, 
les valeurs de solidarité et de partage.

Elisabeth Picaud a été 
inhumée le 7 juin dernier. L’ancienne 

école élémentaire Marcel Pagnol a été 
rebaptisée en son nom pour lui rendre 

l’hommage qui lui revient.



sept.29 20 
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Conférence Sauveteurs  
Volontaires de Proximité

Les Sauveteurs volontaires de proximité… 
Comme j’aurais aimé en avoir à mes côtés le 
jour de mon décès.

Voilà 9 années que Villers-lès-Nancy, en 
partenariat avec l’association Grand Nancy 
Défi’b, a mis en place ce réseau de citoyens 
volontaires. 

À la salle Jean Ferrat, cette conférence-
débat sur l’arrêt cardiaque a réuni plus 
80 personnes et a permis de recruter 
une quinzaine de nouveaux sauveteurs 
volontaires.

Après une formation de trois heures 
sur la pratique du massage cardiaque et 
l’utilisation d’un défibrillateur, ils sont 
aujourd’hui capables d’intervenir auprès 
d’urgences vitales.

L’animation de la conférence par l’UDPS 
54, Caroline Lejeune – médecin urgentiste, 
Antoine Canton – médecin généraliste ainsi 
qu’une personne sauvée a certainement 
contribué à la réussite de cette soirée de 
sensibilisation.
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Seniors en vacances

du

au

Les séniors de la Ville m’ont 
fait voyager. Mais mon cher 

ami Voltaire m’avait déjà 
parlé de Forges-les-Eaux et 

ses sources royales dans 
lesquelles il s’était baigné. 

De bonne heure, 
samedi 30 septembre au 

matin, nous sommes partis 
à près de 500 kilomètres 
de mon château, en Seine 

Maritime. Au départ du bus, 
des sourires et l’envie de 

respirer un nouvel air : celui 
des vacances. 



oct.14Spectacle Pierre Notte 2023

Quelle est la première image qui me vient en 
pensant à mon père ? Quels souvenirs me 
reste-t-il de lui ? Quel a été son rôle ? 

J’ai eu matière à écrire vendredi lors des deux 
ateliers conduits par le dramaturge Pierre 
Notte. Au lycée Stanislas et à la résidence 
autonomie Paul Adam, les autres participants 
ont aussi pu se plonger dans leur relation aux 
pères, tout en exerçant leur plume.

Le théâtre de la Roële a permis 
de prolonger l’invitation en proposant une 
représentation de la pièce Mon père, pour en 
finir avec, mise en scène par Pierre Notte, à 
la salle Jean Ferrat. En scène et au piano, le 
comédien et metteur en scène règle tous les 
comptes familiaux que le père a laissé, avec 
Muriel Gaudin, Benoît Giros, Silvie Laguna, 
Shékina et Clyde Yeguete. 



oct.15 Amicale du JardinBotanique2023

Voilà 265 années que j’ère dans les rues de 
cette ville à laquelle je suis attachée. J’aime 
découvrir celles et ceux qui l’habitent et 
contribuent à la faire vivre. C’est ainsi que 
l’Amicale des villas du Jardin botanique a attiré 
mon attention.

Nouveaux statuts, nouvelle équipe d’animation 
et nouveaux projets, j’ai suivi de près les 
activités qui ont été organisées dans le quartier. 
Au-delà des moments festifs, l’Amicale a aussi 
entrepris de créer un jardin pédagogique. Tous 
les enfants du quartier ont ainsi été invités 
à jardiner, entretenir puis récolter les fruits 
et légumes cultivés, sous l’œil bienveillant et 
attentif des adultes bénévoles.

J’ai déjà hâte de découvrir ce que nous réserve 
la haie de petits arbres fruitiers qui vient d’être 
plantée. Mais après cet été mouvementé, j’ai 
besoin de me reposer. J’y passerai l’année 
prochaine !



Partagez vos souvenirs  
avec Françoise de Graffigny !

Envoyez vos plus belles photos  
(avec quelques infos sur le contexte) à 

communication@villerslesnancy.fr
Nous lui transmettrons !




